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Сегодня в Тотьме проходит слет передовиков Р А П О

ГОРЯЧИЙ ПРИВЕТ УЧАСТНИКАМ СЛЕТА!
Второй год мы работаем 

на откормочнике по методу 
бригадного подряда. Соглас
но договору, в минувшем го
ду должны были получить 
4 7 4  центнера валового при
веса и обеспечить среднесу
точный не менее 7 0 0  грам
мов. Правление колхоза сво
евременно и в полном коли
честве, в соответствии с  ра
ционом обеспечивает ферму 
кормами, необходимым ин
вентарем. Мы, со своей сто
роны, стараемся использовать 
эти корма с  наибольшей от
дачей, лучше ухаживать за 
бычками. Не ж алеем для 
этого ни сил, ни времени. 
В се  з^ено глубоко заинтере
совано в получении наиболь
ших привесов. Сдача скота 
повышенными весовыми кон
дициями приносит колхозу 
большой денежный доход, 
что в  конечном итоге поло
жительно влияет и на опла
ту нашего труда.

В  прошлом году на кол
лективном подряде нас ра
ботало трое — мы с  женой 
Г. А. Кусовой и М. Н. Пу
тилова. Результатов Достиг
ли хороших, принятые обя
зательства перевыполнили. 
Валовой привес скота соста
вил 541  центнер, а средне
суточный привес бычков до
стиг 8 4 2  граммов. Благода
ря тому, что весь год рабо
тали дружно, увлеченные
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одной общей целью, и время 
пролетело незаметно. Со всей 
ответственностью могу ска
зать, что преимущество кол
лективного подряда — бес
спорно, и призываю другие 
коллективы животноводов 
смелее переходить на новую 
форму организации труда.

Нынче в наше звено во
шел еще один человек — 
А. А. Забродин. На завер
шающий год пятилетки взя
ли повышенные социалисти
ческие обязательства полу
чить валовой привес мяса не 
менее 5 2 0  центнеров и до
биться среДнесуточных при
весов телят не менее 7 5 0  
граммов.

Соревнуясь за  достойную 
встречу 40-летия Великой 
Победы, готовя трудовые по
дарки 50-летию стахановско
го движения, мы постараем
ся успешно выполнить на
меченное и приложим для 
этого все силы. Надеемся, 
что со стороны правления 
колхоза нам будут созданы 
для дальнейшей работы над
лежащие условия.

В . КУСОВ, 
мастер откорма скота 
колхоза «Никольский».

Труж еники совхо за  «Тотем- 
ский» успеш но претворяю т в 
ж изнь производственную  про
грам м у одиннадцатой пятилетки. 
Досрочно выполнены . социалис
тические о бязательства  четвер
того года пятилетки. В  завер 
ш аю щ ем году хозяй ство про
долж ает уверенно идти по пути 
своего развития. Н а первое ян

варя выполнен пятилетний план 
продажи м яса, а к  1 0  марта 
вы полнят пятилетний план по 
продаж е м олока. Д о конца года 
свер х пятилетнего задания бу
дет реализовано не менее двух 
ты сяч тонн молока и 2 0 0  тонн 
м яса.

С овхоз «Тотемский» —  по
бедитель В сесою зного социалис-

ПРЕОДОЛЕВАЯ ТРУДНОСТИ
Вот у ж е  несколько лет я ра

ботаю дояркой на ферме Боб- 
ровицы, а  всего ухаж иваю  за 
Животными четвер ть века . Ми
нувший год был благоприятным 
для нашего коллектива, пере
ш агнувш его в надоях трехты 
сячный рубеж . В се  доярки до
бились большой прибавки в на
доях к  уровню 1 9 8 3  года (поч
ти по оОО— 8 0 0  килограммов 
на корову). Больш ое молоко 
прлучили в летний период. Это 
заслуга, прежде всего, нашего 
зам ечательного пастуха Р . Г. 
М океевой. В се  силы она отда
вала тому, чтобы ж ивотные до
сы та ели и пили, вовремя от
ды хали. А пастбища нынче бы
ли хорош ие, вот и отдача по
лучилась вы сокая. В  настоя
щий период Раиса Григорьевна 
трудится в наш ем коллективе, 
приняла группу коров.

Нормами обеспечены в до
статке. Сено, силос, солома до
ставляю тся на ферму беспере
бойно. Но качество их ж елает 
лучш его. Силос привозят за 
мерзший, солому плесневелую , 
сено тож е некачественное. Нет 
Даже простейшей запарочной 
установки, чтобы улучш ить пи
тательные и вкусовы е качества 
кормов. Трудностей в нашем 
деле немало, но ж ивем  и рабо
таем дружно, делаем  все сооб
ща. Не хватает у нас доярок, 
поэтому работаем без подмен
ных. Нашей передовой доярке 
В , JI. Третьяковой пришлось 
по семейным обстоятельствам  
оставить на длительный период 
свое стадо. Заменила ее пенси
онерка IS. П. Брагина, ранее 
работавш ая на нем. А когда 
она заболела, нам с  Р . Г . М о
кеевой пришлось ухаж ивать и

за  этим стадом* Работали вдво
ем  с  тремя группами коров 
больш е месяца. В  результате 
не успевали доить животных 
три р аза, а это значит, что без
возвратно потеряно большое 
количество молока.

У словия работы, на наших 
стары х фермах . тяж елы е. У 
нас, на Бобровицах, даж е убор
ка навоза не механизирована. 
Обещали установить транспор
тер, его даж е привезли к фер
ме, да так он там и пролежал, 
пока механизаторы на кошели 
колесны е не растащили.

Редко видим на ферме спе
циалистов, агитаторов. Чтобы 
узнать, работаем лучше или 
ху ж е прошлого года, берем 
журнал ежедневного учета по на
доям молока и сами сравнива
ем результаты .

В  настоящий период с  хоро
шей прибавкой в надоях к про
шлогоднему уровню идут две 
доярки —  я и Р . Г. М океева. 
На заверш ающий год пятилет
ки мы взяли повышенные со
циалистические обязательства 
и постараемся их выполнить. 
Но для этого надо использовать 
все имеющ иеся резервы, кото
рых у нас предостаточно.

Особое внимание надо уде
лить гласности соревнования, 
повышению качественных пока
зателей получаемой продукции, 
которые в нашем хозяйстве на 
низком уровне.

Совместными усилиями спе
циалистов и животноводов все 
поставленные перед хозяйством 
задачи можно решить и успеш 
но выполнить задание jio  про
даж е молока государству.

К. КОРОБИЦЫНА, 
доярка колхоза «Мосеево».

тического соревнования, он на
гражден переходящ им Красным 
знаменем ЦК КП СС, Совета 
Министров С С С Р , ВЦ СП С н 
Ц К  В Л К С М  с  занесением на 
В сесою зную  доску почета.

''Н А  СН И М К Е: знамя приняли 
(слева  направо) тракторист 
Ф. И. Оленев, секретарь парт
ком а В . А . Савков, доярка 
Н. А . Тютюнник, бригадир Т . А. 
Котова, главный агроном А . А. 
Гладкова, директор совхоза 
Б . В . Ж данов, председатель ис
полкома П ятовского сельсовета
А . И. Линьков.

Ф ото П. Ф И Л Е В А .

БОЛЬШАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ
Мне выпала больш ая честь 

второй раз быть избранным в 
районный Совет народных де
путатов. Это и высокая ответ
ственность. Не всегда легко 
можно исполнить все наказы 
избирателей. Но надо старать
ся, чтоб люди верили в актив
ность депутата, в его причаст
ность к судьбам людей.

Прошлым летом мне довери
ли руководить бригадой меха
низаторов на заготовке силоса 
для колхозов «Никольский»,

«Путь к коммунизму», совхоза 
«Погореловский». Ребята рабо
тали дружно, выполнили свое 
задание почти на 1 5 0  процен
тов. Это было нашим вкладом 
в дело освоения Нечернозе
мья. Октябрьский (1 9 8 4  г.) 
Пленум ЦК КПСС, приняв
ший долговременную програм
му преобразования земель, по
ставил перед каждым из нас 
новые задачи.

Сейчас мы занимаемся под
готовкой силосо- и зерноубо

рочных комбайнов к будущей 
страде. Только для колхозов 
и совхозов должны отремонти
ровать около тридцати машин. 
Нас беспокоит нехватка запас
ных частей к ним.

И все ж е комбайны постара
емся отремонтировать в срок. 
Сделать это надо качественно, 
чтобы обеспечить успех буду
щей уборочной кампании. Сей
час мы ремонтнику, а летом 
снова выедем в поле.

слесарь
кн.

А. БОГДАНОВ, 
райсельхозтехнн-

Валерий Беляков —  обык
новенный сельский парень 
из деревни Светица Пого- 
реловского сельсовета. Уже 
со школьной скамьи у него 
не было сомнений в выборе 
дальнейшего жизненного пу
ти. Ещ е в детстве он твердо 
решил, что будет только 
сельским механизатором. По
этому девять лет назад сра
зу после окончания Погоре- 
ловской средней школы стал 
учиться в Тотемском про
фессионально - техническом 
училище. С правами тракто
риста вернулся домой, сед 
за рычаги М Т З-50.

Незаметно подошел срок 
службы в армии, быстро 
пролетели два года солдат
ской жизни. И снова родной 
дом, полюбившееся дело.

Совхоз выделил вчераш
нему воину новенький МТЗ- 
8 0 . Сейчас Валерий считает 
его своим неизменным бес
словесным другом. Работы 
нм хватает: зимой— вывозка

Н  РОДИОН
ЗЕМЛЕ

органики, весной —  посев
ные работы, летом — заготов
ка кормов, транспортные пе
ревозки, осенью —  уборка 
урожая. И так год за годом.

Но однообразной работу 
сельского механизатора не 
назовешь, ни один день не 
похож на вчерашний. Вале

рий чувствует себя хозяином 
на родной земле, любую ра
боту выполняет с желанием 
и комсомольским задором. 
К тому ж е он — активный 
общественник, член штаба 
«Комсомольского прожекто
ра» и примерный семьянин.

Растет с годами мастерст
во механизатора, крепнет его 
связь с  землей. Растет и его 
авторитет среди молодежи, 
уважение односельчан.

В  день выборов тружени
ки совхоза «Погореловский» 
избрали Валерия Белякова 
депутатом районного Сове
та. Доверие односельчан он 
оправдает трудом.

Т. Ч ЕРН А ВСК А Я, 
секретарь комитета ком
сомола совхоза «Погоре- 
ловскнй»,
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Партия н правительство по

стоянно проявляют' большую 'за
боту о развитии сельскохозяй
ственного производства, превра
щении его в высокоразвитый 
сектор социалистической эконо
мики. Важными звеньями осу
ществления этой задачи- являют
ся комплексная программа пре
образования Нечерноземья и 
Продовольственная программа 
страны, разработанная и одоб
ренная майским (1982 г.) Пле
нумом ЦК КПСС. ’ Воплощение 
данной программы в жизнь на
ходит яркое подтверждение в 
развитии аграрной отрасли на
шего района.

За. первые четыре года теку
щей пятилетки в целом -по всем 
хозяйствам района увеличилось 
производство валовой продук
ции но сравнению со среднего
довым уровнем десятой пяти
летки на 13 процентов, валовой 
сбор зерна "возрос на 14, мо
лока—на четыре. Выполнены 
пятилетние планы по продаже 
государству зерна, картофеля, 

г За это время обеспечен средне
годовой рост объемов производ
ства п заготовки кормов на 19 
процентов. В -1984 году в рас- ' 

' чете- на условную голову заго
товлено по 16,5 центнера кор
мовых единиц, это иа 2,5 цент
нера больше, чем в 1983 году.

В 1984 году получен наивыс- 
щий валовой сбор зерна — 24 
тысячи тони, при урожайности 
20,3 центнера с гектара. За 
достижение высоких результатов 

-■ во Всесоюзном социалистиче
ском соревновании, успешное 
выполнение государственного 
плана экономического и соци
ального развития на 1984 год 
коллектив совхоза «Тотемский» 
награжден переходящим Крас
ным знаменем ЦК КПСС, Со
вета Министров СССР, ВЦСПС 

г п ЦК ВЛКСМ. .
Высокие урожаи зерновых 

‘ культур получены в совхозах 
«Тотемский», «Погореловский», 
«Север», в колхозах «Велико- 
дворье», «Сигнал», «1-е Мая», 
«Заветы Ильича», «Мосеево». 
Хозяйства полностью о.беспечи-

■ ли .себя семенами зерновых, 
льна, картофеля. Больше выде
лено зерна и «ормов обществен
ному животноводству. Выпол- 
ней годовой план по продаже 
государству молока, мяса, шерс- 
пп. Улучшились качественные 
показатели ' животноводческой 
продукции. Жирность молока.

; возросла по сравнению с 1983 
годом на 0,04 - процента и со
ставила 3,46 процента: Выше

■ базисной жирностью реализует- 
-ся молока в совхозах «Тотем
ский*, «Погореловский», колхо
зе «Путь « коммунизму», этим 
хозяйствам дополнительно дона
числено 734 центнера на сумму 
35 тысяч рублей.

Увеличение объемов произ
водства и реализации сельско
хозяйственной продукции, по
вышение закупочных цей на 
нее, введение надбавок к цепам 

” низкорентабельным и убыточ
ном хозяйствам позволили зна
чительно .укрепить экономику 
хозяйств, улудацить их финан
совое положение, повысить рен-

Вместе с тем было бы не-
■ правильным не видеть, что уро-' 
вень производства в ряде хо
зяйств района не обеспечивает 
выполнения заданий пятилетки. 
Ежегодно выделяемые государ
ством огромные капитальные

■ вложения, техника, удобрения* 
другие, материально-технические 
ресурсы и созданный произпод- 
.ствснио-экопомпчесний потенциал 
используются неэффективно, не

производствен-:

равнению с десятой пя 
а 47 процентов, й ныз 
ой продукции возрос

Из доклада председателя 
райисполкома В. Ф. Захарова

ft. По итогам работяща 
1 выплачено но 2,5бРУрУб.

рубль основных

дукцня в текущей пятилетке 
ло сравнению с десятой пяти-

ннна» на 17 процентов, колхо
зе «Родина»—на четыре. В' но
вых экономических условиях, 
созданных решением майского 
(1982 г.) Пленума ЦК КПСС, 
такое хозяйствование совершен
но нетерпимо. Все’ мы должны 
постоянно помнить указание 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС тов. К. У. Черненко i о 
том, что «стержень Продоволь
ственной программы '— это ре
шительный куре на' Дальнейшее 
повышение эффективности сель- 

I окого хозяйства и всего агро
промышленного комплекса на 
достижение максимальных ко
нечных результатов при сокра
щении удельных совокупных за
трат общественного труда». По
звольте более подробно остано
виться на анализе работы веду
щих отраслей сельскохозяйст
венного производства района, 
роли и задачах Советов, агро
промышленного объединения по 
повышению их эффективности.

Как известно, главным сред- 
I ством производства в колхозах 
I и совхозах является земля. От 
I уровня ее использования всеце
ло зависит повышение эффек- 

I тивности сельскохозяйственного 
производства. В последние го
ды в ряде хозяйств района ста
ло больше уделяться внимания 

I вопросам повышения плодоро
дия почв. ' До 10— 11 тонн в 
расчете на гектар пашни уве- 

I дичилось внесение органических 
удобрений в колхозе «Мосее
во» и совхозе «Тотемский», по 

I семь—восемь тонн вносят' кол
хозы имени Ленина, «Родина», 
«Сигнал», «Велнкодворье».

I Совхоз «Тотемский» поставил 1 
задачу под урожай 1985 года 
внести на каждый гектар паш
ни не менее 14 тонн органики. 
Она решается успешно.

Увеличилось использование 
I минеральных удобрений. На ■ 
каждый гектар пашни в 1984 

I году внесено в хозяйствах рай
она по 140 килограммов дей
ствующего вещества, доза вне- 

I сенйя минеральных удобрений ■ 
I увеличилась по сравнению с 
десятой пятилеткой на 27 про- 

I центов: Внедряются более ин- 
тенонвные сорта сельскохозяй- 

I ствениых культур, такие, как 
яровая пшеница оорта «русо»,

I озимая рожь . «чулпан» и дру-

I В .ряде хозяйств. заметно 
улучшилась агротехника, боль- 

I ше внимания уделяется качест- 
I ву посевного материала, повы
шается отдача от вносимых ми
неральных удобрений. Все это 
Способствует повышению - уро- 
I жайности сельскохозяйственных 
I культур, ' увеличению валовых 
сборов зерна, кормов. Опыт 
передовых хозяйств дает осно
вание поставить задачу полу
чить в 1985 году по 21 цент
неру зерна с гектара и довести 
к 1990 году среднюю по райо
ну урожайность зерна до 23— 
25 центнеров с гектара, что по

зволит полностью обеспечить 
собственным фуражным зерном 
I потребности: общественного жи- 
I вотноводства.
I Главным путем решения этой 
задачи является повышение 
I плодородия земли как важней
шей составной части внедряе
мой научно .обоснованной систе
мы . земледелия'. Отсюда стано-1 
внтся понятой настоятельная 

J  необходимость увеличения- доз' 
внесения органики как минимум 
12—15 тонн в расчете иа гек
тар пашни. Это требование от

екши Советам, руководителям и 
специалистам колхозов «Па
мять ■ Ленина», «1-е' Мая», 
«Красное знамя», «Путь к ком
мунизму», , «Большевик», где 

■ Ц  ло 2,5—4 тон-)

хозхимии. Она должна взять 
на себя всю ответетиеность" за 
бесперебойную работу на заго
товке н вывозке торфа. Более 
активно работать по накоплё- 

. дню и вывозке органики долж-

не надеяться только на работу 
. мелиоративных организаций.

Большие* ‘ потерн хозяйства 
несут из-за бесхозяйственности 
в хранении п использовании 
минеральных удобрений. С боль
шим отклонением ' от установ
ленных правил хранятся мине
ральные удобрения в колхозах 
«Мосеево». «Родина», совхозах 
«Север» и «Погореловский»: .

Основными причинамиг низ
кой эффективности применения 
минеральных удобрения являют
ся несоблюдение правильного 
Соотношения питательных ■■ ве- 

. ществ, внесение их без учета 
потребности - почвы, нарушение 
технологии внесения, большие 
потери ‘ при транспортировке и 
хранении. Устранение етях не
достатков позволит в. полтора— 
два раза повысить окупаемость 
туков урожаем, что равносильно 
дополнительному получению по 
району 5000 тонн зерна, мно
гих тонн кормов.

В комплексе мер повышения 
эффективности сельскохОзяйст- г 
венного производства важное 
место отводится полному ис
пользованию имеющихся зе- • 
мель и -их сохранности. Между 
тем в колхозах «Заветы Ильи
ча», «Большевик», «Родина» 
большие площади естественных : 
кормовых угодий' не использу
ются, зарастают кустарником, 
заболачиваются и выбывают иа 
хозяйственного оборота. Не
своевременно и не в полном 
объеме проводится рекультива
ция нарушенных земель.

РАПО. землеустроительной 
■группе, сельским Советам сле
дует ужесточить контроль за 
полным использованием по пря
мому назначению каждого гек
тара сельхозугодий, строго 
требовать неукоснительного со
блюдения земельного законо
дательства.

За последние годы увеличи
лись объемы заготовки' сена, се
нажа, силоса, шире стали при
меняться прогрессивные техно
логии заготовки, хранения и 
приготовления кормов. Значи
тельно укрепилась материальная 
база кормопроизводства.

Ведущей отраслью сельского 
хозяйства нашего района явля
ется животноводство. На его до
лю приходится две трети то
варной продукции. Здесь сосре
доточено более 62 процентов 
основных производственных фон
дов н трудовых ресурсов. Жи
вотноводство в решающей сте
пени определяет состояние эко
номики колхозов и совхозов. 
Отсюда повышение эффектив
ности отрасли, особенно молоч
ного животноводства, является 
одной из ключевых задач.

Партийные организации, Со
веты района, РАПО, колхозы и 
совхозы постоянно уделяют бо
льшое внимание развитию этой 
отрасли. Ежегодно наращивает-

материальная база. За теку
щую пятилетку в хозяйствах 
района построено н введено жи
вотноводческих помещений на. 
4888 скотомест, уровень комп
лексной механизации составля
ет 35 процентов. Однако соз
данный в этой отрасли мощный 
потенциал используется далеко 
не с полной отдачей. В ряде 
хозяйств .— колхозах «Родина», 
«Мосеево», «Красное знамя», 
«Никольский» рост производст
ва молока, говядины значитель
но отстает от роста основных 
производственных фондов и да
же от развития кормовой базы.

Основной путь решения этой 
задачи — всемерная интенси
фикация отрасли, особенно мо
лочного скотоводства. Создан
ный потенциал и осуществле-

1990 году поднять сред
нюю. по району молочную про
дуктивность коров до 2900 ки
лограммов. Такое задание соот
ветствует требованиям Продо
вольственной программы.

Реальность достижения этой 
цели подтверждается результа
тами работы животноводов сов
хозов , «Тотемский ►. «Погоре- 
ловский», колхозов «Велнко- 
дворье», «1-е Мая». В этих хо
зяйствах значительно меньше' 
расходуется кормов на единицу 
продукции, ниже ее себестои
мость, обеспечивается сравни
тельно высокая рентабельность .

Это и понятно. Там. где вы
ше молочная продуктивность . 
коров, как правило, достигается 
значительно -  лучшая окупае
мость корма продукцией. Это 

^наглядно видно на результатах 
работы двух хозяйств. За про
шлый год в колхозе «Мосеево» 
надой молока от коровы соста- 

. вил 2331 килограмм, расход 
кормов на один центнер моло- 

'"ка—1,96, во втором колхозе—
' «Велнкодворье» надоено по 
3148 килограммов,. а израсхо
довано по 1,25 центнера кормо
вых единиц.
. Резервы повышения эффек
тивности молочного животновод
ства имеются практически в 
каждом колхозе, совхозе. Наи
более важным из них является 
полноценное, сбалансированное 
по питательным веществам кор
мление животных. Требуется 
ежегодно в расчете на корову 
производить не менее 35—40 
центнеров кормовых единиц в 
необходимом ассортименте и 
высокого качества.

Важным звеном повышения 
эффективности производства мо
лока и говядины является улуч
шение племенной работы н вы
ращивание ремонтного молодня
ка. которые по существу опре
деляют перспективу развития

Важным направлением по-, 
вышення эффективности обще-, 
ственного животноводства явля
ется улучшение условий труда 
животноводов, повышение уров
ня механизации технологиче
ских процессов.

Повышение .эффективности 
сельскохозяйственного производ
ства неразрывно связано с ис
пользованием тракторов, ком
байнов, грузовых автомобилей 
и другой сельскохозяйственной 
техники. Однако в большинстве 
хозяйств техннка используется 
не по-хозяйски. За 1984 год в 
среднем по хозяйствам района 
выработка на трактор составила 
921 эталонный гектар. Это 
один из самых низких показа
телей в районе. В колхозах 
«Сигнал», «Никольский» выра
ботка на трактор составляет 
1000 гектаров, а в колхозах 
«Красное знамя», «Память Ле
нина» и совхозе «Север» зна
чительно меньше.

В 1984 году в колхозах и 
совхозах на коллективном под
ряде работали в растениеводст
ве 12 звеньев, которые обраба
тывали 5373 гектара, пашни, в 
животноводстве — восемь Ферм 
с общим поголовьем скота 1720 
голов. Положительный опыт ра
боты звеньев на коллективном 
подряде получен в совхозах 
«Тотемский», «Север», в колхо
зе «Красное знамя».

В совхозе «Тотемский» за 
звеном было закреплено 80 
процентов площади пашни. Уро
жайность зерновых составила

g i n  центнера, кор
неплодов—745 центнеров, Ва
ловой продукции произведено 
на сумму 557 тысяч рублей, 
это в расчете на одного рабо
тающего по 17960 рублей. Се
бестоимость одного центнера - 
зерновых не превышает 10

шггьен с привычны
методами работы, пе ЗШ11о! 
сущности и деталей подряда.

Руководителям колхозов и 
совхозов необходимо решитель
но покончить s с недооценкой 
экономических методов управле
ния производством.

В срок до 15 марта до каж
дого производственного подраз
деления необходимо довести 
хозрасчетные задания, закре
пить за бригадами и звеньями 
коллективного подряда - не не-

35 процентов пахотных 
мель .в 1985 году в растение
водстве и не менее 25-' процен
тов общего поголовыг крупного 

I рогатого скоп в животновод
стве.

Сегодня мы с принципиаль
ной требовательностью должны 
отметить, что управление сель
ского хозяйства, . исполкомы 
сельских Советов не вникают
глубоко; В ЭКОНОМИКУ КОЛХОЗОВ)
и совхозов, своевременно не' 
анализируют и не- вскрывают 
причины неудовлетворительной 
работы, не дают принципиаль
ной оценки деятельности тех 
руководителей и специалистов, 
которые прикрывают низкий 
уровень руководства; непроиз
водительные затраты неблаго
приятными погодными условия
ми и другими причинами. I

Немало средств недополучают I 
колхозы и совхозы от сдачи не
стандартной. некондиционной 
продукции. В хозяйствах мало 
внимания уделяют подготовке 
продукции к реализации. Всему 
этому должен бытЬ поставлен 
прочный заслон, ни один по
добный случай не должен ос
таваться без рассмотрения, ви
новные должны нести полную •: 
ответственность.

Новый этап развития сель
ского хозяйства требует быст
рейшего перехода на новые 
формы управления и более со- I 
вершенные методы хозяйство- I 
вання. Речь идет о перестройке ] 
сложившегося экономического i 
мышления, отказа от устарев- 1 
ших, неэффективных форм и 1 
методов, о переходе к нсполь- 1 
зованию преимущественно ин
тенсивных факторов произвол- I

тересованности каждого работ
ника в приумножении общест
венного богатства.

Сейчас центр тяжести орга
низаторской работы исполкомов ; 
сельских Советов, колхозов, 
совхозов надо перенести на. хо
зяйственную деятельность, по
высить уровень технологиче
ской и исполнительской дисцип
лины, используя мощные ры
чаги хозяйственного расчета, 
коллективного подряда. А это. 
в свою очередь, требует совер
шенствования плановой работы.

службы.
Сельские Советы, обществен

ные организации призваны раз
вивать инициативу тружеников 
села, добиваться, чтобы в каж
дом трудовом коллективе соз
давались наилучшне условия
для высокопроизводительного
труда. С первых месяцев года 
надо взять под контроль выпол
нение социалистических обяза- • 
тельств, поддерживать ценные 
начинания, вскрывать недостат
ки и упущения, настойчиво до
биваться их устранения,

1985 год — это особый год 
в жизни нашего народа. Это 
завершающий год пятилетки, 
год 40-летия Победы советского 
народа в Великой Отечествен
ной войне. Это год подготовки 
к очередному партийному съез
ду. ......!
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В к о л х о з а х
В минувшем году мосеевцы 

достигли определенных успехов 
в отрасли растениеводства. Со
брали зерна с каждого гектара 
но 2 2 .4  центнера, выполнили 
план сдачи тресты к  льносемян 
государству. Коллектив брига
ды Фоминское, достигший наи
более высоких результатов в 
получении сельскохозяйствен
ной продукции, по решению 
президиума облсовпрофа и пре
зидиума совета областного а г 
ропромышленного объединения 
награжден денежной премией 
в сумме 5 0 0  рублей. Основа 
высокого урожая была залож е
на весной, когда механизаторы 
трудились четко и слаженно и 
провели посевные работы в 
сжаты е сроки и с  хорошим ка
чеством. Если весенние поле
вые работы провели в колхозе 
организованно, то этого нельзя 
сказать про уборочную страду. 
Темпы ее сдерживало суш иль
ное хозяйство, плохо подготов
ленное к приемке нового уро
ж ая. Простаивали комбайны, 
осыпалось на землю  зерно из 
перестоявших колосьев, сни
ж алась урожайность хлебного 
гектара. На это уж е в  свое 
время указы валось на страни
цах нашей газеты .

Недоработок в хозяйстве еще 
немало, и об этом со всей пря
мотой говорилось на главном 
собрании года. Основные при
чины этих недоработок—  низок 
уровень организации труда, сла
ба трудовая и производствен
ная дисциплина, особенно м еха
низаторских кадров. В  хозяйст
ве имеется большой машинно

тракторный парк, позволяющий 
в полной мере обеспечить про
ведение всех хозяйственных 
работ, но этого не получается. 
Немало машин простаивает, по
скольку хозяева лишены води
тельских прав. Здесь самая низ
кая по району выработка на 
трактор. По сравнению с  пре
дыдущим годом она еще умень
шилась на 1 1 6  гектаров. К аж 
дый трактор отработал в году 
всего по 1 2 4  дня и 4 9  простоял 
на ремонте. Е сть над чем заду-

Колхоз «Мосеево»

своевременно культивировать 
его. Заблаговременно в теку
щем Году следует заняться под
готовкой сушильного хозяйства, 
чтобы не повторились ошибки 
прошлого года».

П. Н. Полов, заведующий 
мастерскими, отметил, что не
оправданно низка выработка на 
трактор, многие трактористы 
допустили перерасход горючего. 
Необходимо сократить сроки 
ремонта техники (стоят на ре
монте от 2 0  до 9 2  дней1). Для

пустить обезлички в начислении ’ 
заработной п дополнительной 
оплаты за полученную продук
цию. У  нас ж е этого не было, 
потому и подряд не получился «•.

Бригадир А. А. Аникиев в 
своем выступлении подчеркну-л: 
«Достигнутые успехи в расте
ниеводстве ни, в коей мере не 
должны успокаивать. Во чыиая 
пестрота в урожайности куль
тур на разных участках, а это 
немалый резерв увеличении 
производства зерна. * Необходн-

РЕЗЕРВЫ-В ДЕЙСТВИЕ
маться инженерной служ бе хо
зяйства.

Выступившие на собрании на
зывали неиспользованные ре
зервы , вносили конкретные 
предложения по улучшению ис
пользования колхозной техники. 
В . Н. Красавин, один из луч
ших механизаторов колхоза, 
сказал : «Н ам необходимо улуч
шить обработку почвы, чтобы 
не затруднять работу зерновых 
и льноуборочных комбайнов в 
период уборки урож ая. В  пред
стоящ ую  посевную на культи
вации почвы следует использо
вать имеющиеся в колхозе два 
трактора Т -1 5 0 , к которым 
можно прицелить по два куль
тиватора. Н ельзя забы вать про 
уход за  паровым полем, надо

подготовки тракторов к пред
стоящей посевной не хватает 
ещ е большого количества за 
пасных частей. Дело чести м е
ханизаторов хозяйства —  в срок 
и качественно отремонтировать 
всю технику к весне.

Тракторист В . А . Цикин ска
зал на собрании: « В  текущем 
году я работал в составе звена 
и з 12 человек по выращиванию 
льна на коллективном подряде 
под руководством М. В . Балан
дина. После проведения ухода 
за посевами звено распалось. 
Чтобы работать на подряде, 
необходимо обеспечить макси
мальную занятость всех членов 
звена • и обязательно простав
лять коэффициент трудового 
участия каждого, чтобы не до

корнлекви животных hi 
Часошюе. плохо здесь i 
снабжением. Не ведaffc 
ной работы в I. «ЛХОГЧ; 
производству С Til Гф. 1 (е
фудно подготовить и 
собрание животноводов. 
этого не делают а холл 
ведь и здесь немало i 
ков соревнования, чс1 
наверняка, поможет оч 
в достижении более 
рубежей.

Резервы , резервы, 
не только говорить о 
находить и использс 
всех звеньях еельскохо

дрен

!ЫТ,
ним

надо 
;, а 

по 
твеи*

мо резко улучшить работу с  
органикой, тогда и от минераль
ных удобрений отдача будет 
больш е».

Колхоз не выполнил задание 
минувшего года по продаже 
молока и мяса государству, хо
тя кормов на текущую зимовку 
запасено достаточно. Нет на
стоящ ей борьбы за увеличение 
производства животноводческой 
продукции и улучшение ее ка
чественных показателей. Со 
стороны специалистов и брига
диров принижена требователь
ность к работникам животновод
ства, учеба с  ними не организо
вана, не проводятся - весь год 
контрольные дойки на фермах, 
не определяется жирность мо
лока. Допускаются срывы в

но го производства. И начинать 
с  главного: укрепления трудо
вой дисциплины. Количество 
прогулов в колхозе но сравне
нию с  предыдущим годом умень
шилось, но цифра эта все еще 
велика. Правлению колхоза, 
профкому и другим обществен
ным организациям вопросы ук
репления трудовой дисциплины 
следует поднимать на самый 
•высокий уровень.

Правление колхоза во главе 
с  председателем 11. В . Федо* 
товским наметило правильную 
программу по дальнейшему раз
витию хозяйства, остается по 
ж елать смелее претворять ее 
в  жизнь, внедрять по опыту 
передовых хозяйств в сельско
хозяйственное производство все 
новое, передовое.

В  работе собрания уполно
моченных пртшял участие и вы 
ступил председатель совета 
РАП О В . В . Винокуров.

В . К О ЗЛ О ВА , 
корр. «Ленинского знамени».

. Дружно собрались на глав
ное собрание года животноводы 
и механизаторы, полеводы * и 
специалисты сельского хозяйст
ва. люди сам ы х различных воз
растов и профессий— тружени
ки колхоза «П уть к коммуниз
му». Просторный зал сельского 
Дома культуры был перепол
нен. Предстоял серьезный раз
говор о том, что хозяйству уда
лю сь сделать, на что обратить 
ч:ертезное внимание в будущем.

- -  Истекший год имел для 
нас свои особенности, свои пре
имущ ества и свои недостатки,— 
отметил в докладе председатель 
колхоза М . С. Селуянов. —  
Основное направление хозяйст
венной деятельности колхоза—  
молочно-мясное. Главный доход 
получаем от животноводства, 
но между тем задолженность 
перед государством не умень
шилась, а увеличилась.

Есть, конечно, и определен
ные сдвиги. В  течение года ка
чество молока было неплохим. 
9 6  процентов молока продано 
первым сортом. Средняя жир
ность —  3 ,5 1  процента, товар
н о ст ь *—  9 2  процента.

Нельзя не назвать передови
ков производства в этой отрас
ли Лучший результат у  доярки 
Н. М*. Елфимовой, она сумела 
преодолеть трехтысячный ру
беж. Хорошие показатели у 
Л. В . Бредниковой, которая, 
будучи на пенсии, продолжает 
работать в животноводстве, от

давая свой опыт и мастерство 
любимому делу.

Второе место по колхозу за
нимает ферма Ваулово. На ней 
трудятся Н. Н. Ш оломова. Л . М. 
Варзинова, Г . И. Суханова, 
А. В . Суханова. В  помещении 

всегда чистота и порядок. Здесь 
нет случаев падежа животных. 
Летом был организован ночной 
выпас.

В  трудную зимовку текущ его 
года неплохие результаты  у

животноводов центрального ком
плекса. С желанием работают 
в хозяйстве молодые мастера 
машинного доения Ирина А к
сенова, Любовь Попова и Т ать
яна Дворецкая.

Нынешняя зимовка беспокоит 
доярок. Озабоченность чувство
валась в выступлении А . В . 
Варзиновой. Вы вели из строя 
кормоцёх, сено привозят за
мерзш ее. На один день завезу т 
корм, а о  создании запаса не 
беспокоятся.

—  И ещ е, —  говорит А лек
сандра Васильевна, —  надо 
строже спрашивать за  соблюде
ние дисциплины труда. Я  имею 
в виду механизаторов. Собе

рутся человек пятнадцать в ко
чегарке и беседуют, а время 
идет...

О необходимости укреплять 
трудовую дисциплину говорил 
механик колхоза Д.' А . М едвед- 
ников.

—  В .  ц елом ,— отметил он,—  
коллектив механизаторов у нас 
неплохой. Работать люди могут 
и умею т. Но есть и такие, ко
торым ничего не стоит опоз
дать на работу, сделать про

гул, подвести своих ж е това
рищей. И совсем  не задум ы ва
ю тся о том, во сколько обхо
дится каждый прогул колхозу.

В  1 9 8 4  году в колхозе со
вершено 2 5 4  прогула. И з них 
1 4 2  по ремонтным мастерским. 
Об этом следует задуматься 
серьезно. Правление колхоза 
считает наведение порядка вез
де и во всем, укрепление дис
циплины своей основной зада
чей. Это необходимо для успеш
ного выполнения производствен
ных планов в заверш ающ ем го
ду одиннадцатой пятилетки.

Телятница Р . А . Алферьева 
говорила о том, какая большая 
роль принадлежит бригадиру.

А у них в бригаде получается 
так, что один бригадир еще 
дела не сдал и бригадой не 
руководит, а другой их не при
нял. Откуда быть хорошей ор
ганизации труда?

Как в докладе, так и в вы 
ступлениях прозвучала мысль 
о роли специалистов сельского 
хозяйства. Серьезные нарека
ния были в адрес агрономиче
ской служ бы  хозяйства. Агро
ному В . Н. Свистунову необхо

димо в корне изменить свое 
отношение к зем ле, к работе. 
При его равнодушном попусти
тельстве проведена пахота без 
предплужников. В  результате 
получилась больш ая засорен
ность, а отсюда и снижение 
урожайности до пяти процен
тов. Надеялись на хороший 
урожай льна, и опять «поме
шали» сорняки.

Главный зоотехник Н. А. 
Егорова говорила о  разнице в 
надоях молока у доярок, о ра
боте животноводов, о кормах.

Но не было главного: как в 
дальнейшем думают работать 
колхозные специалисты, какие

формы труда применят . на 
практике.

Серьезные замечания в адрес 
главных специалистов прозвуча
ли и в выступлении председа
теля исполкома сельского Со
вета А. С. Солдатова. Посове
товал. им больше проявлять 
инициативы.

На собрании шла речь о том, 
что надо больш е" работать с  
людьми, знать их нужДы и за
просы. К сожалению, на день 
проведения собрания на Доску 
почёта даже не . был и занесены 
передовики "производства. ' Это 
тоже минус немалы if ^

Что касается агропо? в е с к о й  
служ бы , то пути 'вышення 
плодородия найти нетрудно, 
просто надо бережно, по хозяй
ски относиться к земле, только 
тогда можно ж дать весомой от-1 
дачи.

О передовом опыте. Он тоже 
не придет сам по себе. Его не
обходимо изучать и внедрять. 
А  начинать надо с  совхоза 
«Тотемский».

Хочется надеяться, что на
копленный опыт будет на прак
тике применен, что найдут мес
то и инициатива, и творческий, 
по-настоящему деловой подход 
к делу!

В  работе собрания приняла 
участие и выступила первый 
секретарь райкома КПСС Т . Н. 
Чухина.

Т . И Е В Л Е В А , 
корр. «Ленинского знамени».

Колхоз «Путь к  коммунизму» -

ВАЖНА РОЛЬ СПЕЦИАЛИСТОВ

Успешно проходит зимовка 
скота в колхозе «Великодво- 
рье». Здесь на каждой из трех 
ферм есть свои лидеры: И. И. 
Попова и 3 .  С. Алферьева, 
Н. l i .  Зайцева и Р . С. Спас
ская, T j С. Тихонова и В . Ц. 
Рычкова.

Наивысших по колхозу надо
ев молока от коровы за  январь 
добились доярки фермы Вели
кий Дгор-2 —  2 9 2  килограм
ма. З а  последние годы помоло
дели кадры животноводов. На 
этой ферме молодых доярок 
больше, чем на других. Неко
торые работают по нескольку 
лет, другие только начинают.

Заметны в коллективе успе
хи Тамары Тарасенко. На фер
ме она четвертый год, сначала 
была на подмене, а  последние 
три года у нее своя группа ко
ров. Тамара местная, велико- 
дворская. После ш колы уехала 
в Вологду, выучилась на маля

ра. По распределению работала 
на стройках в  Череповце. Там  
выш ла зам уж . Приехали как-то 
о мужем в отпуск к  родителям 
Тамары , поосмотрелись, посове
товались и решили остаться. И 
ни разу за  эти годы не пожале
ли об этом. М олодая сем ья жи-

стала еще в Череповце. Трудо
любие и ответственность моло
дого коммуниста снискали ей 
уважение односельчан. Преды
дущий созы в она была депута
том ВелиКодворского сельского 
Совета.

З а  январь Тамара надоила

НА С В О Е М  М Е С Т Е
вет в  благоустроенной колхоз
ной квартире, у  них подрастает 
сын. М уж Тамары тоже работа
ет в колхозе.

Сама ж е Там ара, с  детства 
привыкшая к сельскому труду, 
стала хорошей дояркой. Стара
тельная и ловкая, она все у с 
певает сделать быстро и на 
совесть. Помогает ей и харак
тер —  бойкий, неунывающий.

Членом КПСС Т . Тарасенко

от каждой коровы своей груп
пы по 2 9 0  килограммов моло
ка, получив прибавку к  уров
ню прошлого года 31 кило
грамм. Добросовестный труд 
молодой доярки —  ее  вклад в 
трудовые Победы колхоза «В е- 
ликодворье».

Г . А Л Е К С А Н Д РО В А .
Н А  СН И М КЕ: Т . Тарасенко.

Фото А . Тыкнна.
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Сессия районного Совета народных депутатов

ДИСЦИПЛИНА И ОРГАН И ЗО ВАН Н О СТЬ-
З А Л О Г  У С П Е Х А

Выступления по докладу
(Продолжение.

Начало на 2-й стр.).
Первым начал обсуждение 

доклада депутат райсовета, член 
исполкома районного Совета 
народных депутатов, директор 
совхоза «Тотемский» Ь . Ь . 
Жданов.

—  Руководствуясь решения
ми октябрьского (1 9 8 4  года) 
Пленума ЦК КПСС, советами 
и указаниями товарища К. У. 
Черненко —  обеспечить неу
клонное наращивание производ
ства зерна, кормов, молока н 
м яса, коллектив совхоза сосре
дотачивает усилия на дальней
шем повышении эффективности 
земледелия и животноводства, 
внедрении нового, передового,
—  говорит он.

Особое внимание будем и в 
дальнейш ем уделять повыше
нию плодородия почвы. В  теку
щем году проведем культуртех- 
нические раГогы на 1 0 0  гекта
рах.

На загото! ко кормов решено 
в е ст и .в  бол г шом количестве за
готовку реза ого сена в тран
шеи. Продолжш с я дальнейшая 
работа и по „коллективному под
ряду. R  настоящ ее время рабо
тает звено на коллективном 
подряде, которое занято вы воз
кой органики. Р езультаты  не
плохие.

Больш ие задачи стоят перед 
тружениками совхоза в живот
новодстве. Особое внимание 
уделяем племенной работе, от
бору и выращиванию племен
ных тёлочек. Д ля них состав
лен хороший рацион кормле
ния.

Р еш аем  вопрос учебы кадров 
ж ивотноводства. Д ве доярки —  
Н. А . Тютюнник и А . Ф. М ос
каленко ездили в колхоз « Р о 
дина» Вологодского района, 
у ч и л и с ь  у передовых доярок. 
Н. Д . Кока рева и Н. Гущина 
ездили в Д убровское, тоже пе
ренимали передовой опыт, учи
лись м астерству. В се  это дает 
положительные! ощутимые ре
зультаты . Сейчас на опыте ра
боты животноводов Варницы-2 
решено учить всех  мастеров 
машинного доения. Весной все 
они пройдут аттестацию.

—  Наш колхоз успешно 
справился с  выполнением на
роднохозяйственных планов 
сельскохозяйственного произ
водства, возросла продажа про
дукции государству. Производ
ство молока увеличилось на 12  
процентов, а план по продаже 
его государству выполнен на 
Н У  процентов, —  сказала в 
своем  выступлении депутат рай
совета, главный бухгалтер кол
хоза «1-е М ая» Т. С . Игнать
евская.

Улучшилось качество реали
зованной продукции государст
ву. Если в 1 9 8 3  году первым 
сортом было сдано 7 2  процен
та молока, то в  1 9 8 4  году —  
9 1  процент. Ж ирность молока 
составила 3 ,4 3 , что на 0 ,0 5  
больш е уровня прошлого года.

Но есть и проблемы в рабо
те. Увеличить производство мя
са можно за  счет повышения 
продуктивности'скота, но уве
личивать поголовье скота * на 
ближайшие пять лет нет воз
можности. Строительство пла
нируемых объектов ведется 
очень медленно, а старые по
мещения, где содержится мо
лодняк и скот на откорме, при
шли в полную ветхость.

Чтобы обеспечить в полном 
достатке животноводство кор
ма ми. нужно получать зерно
вы х по 3 0 — 3 5  центнеров с 
гектара, сена многолетних трав

-  5 0 — 6 0 . Если этой урожай
н о сти ‘ достигнем, то вопрос с 
кормами будет решен.

В  дальнейшей работе будем 
внедрять новые методы и прие
мы в возделывании сельскохо
зяйственных культур, исполь
зовать достижения передовых 
хозяйств, применять опыт сов
хоза « Тотемский ».

Затем  слово предоставляется 
депутату райсовета, председате
лю колхоза имени Ленина В . А. 
Лннькову.

—  Коллектив нашего хозяй
ства наметил .большие и ответ
ственные задачи. — подчерк
нул он. — Необходимо увели
чить реализацию молока и мя
са . Многое пересмотрено в эко
номике хозяйства. З а  два м еся
ца производство молока увели
чилось на 7 7  процентов.'

Наша первая и главная за
дача —  выйти на передовые 
рубежи. В се  возможности для 
этого есть. Резервы  тоже. Нуж
но только использовать их ра
зумно, с  полной отдачей.

—  Основным нашим богатст
вом является зем ля, —  гово
рит главный агроном управле
ния сельского хозяйства райис
полкома Н. Н. Ж данова.— По
высить эффективность земле
делия, —  значит, повысить эф
фективность всех отраслей 
сельскохозяйственного произ
водства.

В  районе есть немало поло
жительных примеров. Это 
прежде всего относится к  сов
хозу «Тотемский». На его при
мере нужно учиться многим.

Чтобы по-настоящему прояв
л я ть  заботу об урожае, надо 
все работы на полях выполнять 
в  оптимальные сроки с  учетом 
рекомендаций науки и '  опыта 
передовиков. В ед ь для того, 
чтобы вовремя обработать зе
млю, вспахать пары, поднять 
зябь, не требуется дополни
тельных затрат.' Нужны дис
циплина, организованность, чув
ство ответственности за  пору
ченное дело.

В елика роль в  повышении 
урож аев освоения севооборотов. 
Там , где они осваиваю тся, а 
именно в совхозах «Тотемский» 
и «С евер », колхозах «Велико- 
дворье», «Сигнал», «Заветы  
И льича», ежегодно получают 
более высокие урожаи. Плохо 
работают по освоению севообо
ротов агрономы колхозов «К ра
сное зн ам я», «Родина», «П а
м ять Л енина», «П уть к  комму
низму», «Н икольский». Не слу
чайно н урожайность в этих 
хозяйствах низкая.

—  Причин отставания в на
шем хозяйстве несколько, —  
говорит депутат райсовета, 
председатель исполкома Серед- 
ского сельского Совета Т . А . 
Гущ ина. Не выполнен план 
продажи м яса государству. 
Продано его 6 6  тонн прн плане 
7 5  тонн. Причем, сдаем мы его 
средней, ниже средней и то
щей упитанности. Реш ению этой 
проблемы мож ет способствовать 
строительство откормочника 
для молодняка крупного рога
того скота.

Больш ая пестрота в надоях 
молока на корову среди доя
рок. Если самый высокий ре
зультат по хозяйству составил 
2 9 0 8  килограммов на корову, 
то есть  на 1 5 0 0  меньш е. Это 
говорит о больших резервах и 
немалых возмож ностях в уве
личении производства этой про
дукции.

Многое зависит и от разум
ного использования техники. 
Простои ее в минувшем году

сократились, но все ж е еще ве
лики. В  среднем выходит, что 
трактор отработал 177  дней из 
3 0 5  по плану. Это, в свою оче
редь, говорит о неиспользован
ных возможностях в работе ре
монтной служ бы , об отсутствии 
борьбы за экономию рабочего 
времени самими механизатора
ми.

На сессиях сельского Совета, 
заседаниях исполкомов перио
дически рассматриваются все 
эти вопросы. Принимаются со
ответствующие решения.

Д алее слово предоставляется 
управляющему районным объе
динением «Сельхозтехника» 
Н. А . Попову.

Он подчеркнул, что за про
шедший год значительно боль
ше отремонтировано тракторов 
для хозяйств района, на 11 ты
сяч рублей увеличился объем 
услуг, выполненных станцией 
механизации животноводческих 
помещений. Несколько лет под
ряд мы занимаемся закладкой 
зеленой массы на силд.с и се
наж. В  прошедшем году ее за 
ложено 2 2 ,5  тысяч тонн. Это 
самый высокий показатель сре
ди наших организаций в об
ласти.

Работа в РАП О , более тес
ное взаимодействие с  колхоза
ми и совхозами, увеличение ус
луг, оказы ваем ы х для них, на
ложило отпечаток на всю нашу 
деятельность.

О сталось немногим более 
месяца до начала весенне-поле- 
вы х работ. Однако на сегодня 
мы не можем сказать, что про
блем в их проведении не бу
дет. Суровая зима, неподютов- 
лен'ность мастерских, недоста
точная настойчивость в  реше
нии вопросов ремонта привели 
к тому, что в  районе в настоящее 
время готовность машинно- 
тракторного парка составляет 
только 7 7  процентов, комбай
нов —  7 0 , столько ж е автомо
билей, тогда как в  прошлом 
году эти показатели были зна
чительно выш е. Особенно тя
ж елое положение сложилось в 
колхозах «Красное знамя», 
«М осеево», совхозе «С евер». 
Неудовлетворительно идет за 
воз и ремонт зерновых комбай
нов и ряда сельхозмаш ин.

—  У  нас в  колхозе, —  гово
рит депутат райсовета, глав
ный агроном колхоза «Сигнал» 
М. И. Жданова, —  получен де
нежный доход один миллион 
4 3 0  ты сяч. Рентабельность хо
зяйства составила 2 2 ,1  процен
та. за  четыре года одиннадца
той пятилетки сверх плана про
дано государству 3 8 5  тонн мо
лока. 1 9 8  тонн зерна, 11 тонн 
картофеля. Но есть у  нас и 
минусы.

Не выполнен план сдачи 
льносемян государству. Не реа
лизована льнотреста, к  тому 
ж е она очень засорена. Это 
послужило основной причиной в 
недоборе урож ая.

В  этом* году планируем про
вести культуртехническне ра
боты на площади 5 0  гектаров. 
Но пока не можем решить во
прос с  П М К -15 о переводе нам 
трактора Т -1 3 0 .

В  обсуждении доклада приня
ли участие и рассказали о 
своих делах и проблемах депу
тат райсовета, председатель 
колхоза «Велнкодворье* Н. Н. 
Юрзнн и главный экономист 
совхоза «С евер» В. И. Ш ама- 
хова.

Нй ГОЛУБЫХ зкннях

Зам. редактора
А . А . У П А Д Ы Ш ЕВА .

СУББО ТА, 2  М А РТА  
Первая программа. 8 .0 0  -  

«В р ем я*. 8 .3 5  — Премьера до
кументального фильма < Р аз 
ступенька, два ступенька». 8 .5 5
— <■ Больше хороших товаров». 
9 .2 5  — Всесоюзный телевизи
онный конкурс «Товарищ  пес
н я*. 1 0 .1 5  — Изобразительное 
искусство. Обозрение. 1 0 .4 5 —:

- «Человек. Зем ля. Вселен
ная». 1 1 .3 0  — «Семья и шко
ла». 1 2 .0 0  - -  «Сергей Остро- 
lioii: стихи и песни». Фильм- 
чонцерт. 12.55 — Премьера 
док. фильма «Звезд ы  над по
лем». 1 3 .2 5  —  «Это вы може
те». 1 4 .1 0  —  «Р адуга-85» . 
«Народные тайцы». (А лжир). 
1-1.-15 — < Лица друзей». 1 5 .3 0
—  На X зимней Спартакиаде 
дружественных армий. Патру
льная гонка на 2 5  километров.
1 6 .1 0  —  « В  мире ж иготны х».
1 7 .1 0  —  Концерт. 1 7 .4 5  — Б е
седа политического обозревате
ля Л . А . Вознесенского. 1 8 .1 5
— Мультфильмы. 1 8 .4 5  —  «К  
40-летию великой Победы». 
Премьера художественного 
фильма «Володькина жизнь».
1-я и 2-я серии. 2 1 .0 0  — «В р е
м я». 2 1 .3 5  —  «П рага, как я 
ее люблю». 2 2 .1 5  —  Чемпио
нат Европы по легкой атлети
ке.

Вторая программа. 8 .1 5  — 
«Если хочешь быть здоров», 
лективов М осквы. 9 .1 0  —  Пре-
8 .3 0  —  Концерт хоровых кол- 
мьера научно - популярного 
фильма « Ш естой незримый 
океан». 9 .3 0  —  «Наш  сад».
1 0 .0 0  —  «Стадион для всех».
1 0 .3 0  —  «Утренняя почта».
1 1 .0 0  —  Программа Донецкой 
студии телевидения. 1 2 .0 0  —  
«Ты  помнишь, товарищ ...».
1 3 .0 0  —  Чемпионат С С С Р по 
хоккею. «Динамо» (М осква) —  
«Динамо» (Р ига). 1 5 .1 5  —  
«М еждународное обозрение».
1 5 .3 0  —  «К  40-летию великой 
Победы». «Первый салю т».
1 6 .4 5  —  «Спутник кинозрите
ля» . 1 7 .3 0  —  «По странам и 
континентам». Док. фильмы 
Ф Р Г  из серии «Игры народов 
мира». 1 8 .2 5  —  Концерт мас
теров искусств Китайской На
родной Республики. 1 9 .3 0  —  
Чемпионат С С С Р по волейболу. 
Мужчины. 2 0 .0 0  —  «Спокой
ной ночи, малыш и!». 2 0 .1 5  —  
«Здоровье». 2 1 .0 0  —  «В р ем я». 
2 1 .3 5  —  «Ж ена, моя, дети, 
мои». Х у д . фильм.

В О С К РЕС ЕН Ь Е, 3  М А РТА  
Первая программа. 8 .0 0  —

«В р ем я». 8 .3 5  — М. Равель 
Концерт для фортепиано с оь 
кестром. 9 .0 0  — Премьера zJ,. 
ку ментального фильма 
ловка». 9 .2 0  — 9-й тираж 
«Спортлото». 9 .3 0  —- <• Будни 
инк». 1 0 .0 0  — «Служу Совет
скому Сою зу!». 11 .00  — « зДо 
ровье.. 11:45 -  «Утренняя 
почта». 1 2 .1 5  ■ <• Советский 
патриот». Киножурнал. 12 30

- «Сельский час». 13.30 — 
«М узыкальный киоск». 1 4 qq 

Торжественное открытие 
V III зимней Спартакиады на
родов РС Ф С Р. 14.30 — «к 
40-летию  великой Победы» 
М. Ш олохов. «Они сражались 
за  Родину». Спектакль rocv  i 
дарственного академической 
театра им. Моссовета. 17 .05— 
«С казка на колесах продолжает 
путь». Мультфильм. 17.20 — 
По страницам передач из цик
ла «М узыка в театре, в кино 
на телевидении». 18.00 —- 
« Международная панорама *.
1 8 .4 5  —  «Не болит голова у 
дятла». Худ. фильм. 2 0 .00  — 
« Клуб путешественников».
2 1 .0 0  — «Врем я». 2 1 .35  —■ 
Футбольное обозрение.

Вторая программа. 8 .25  — 
«И щ ем нотку соль». Докумен
тальный фильм. . 8 .3 0  — Рит
мическая гимнастика. 9 .0 0  — 
« Р усская  речь». 9 .3 0  — Поет 
Н. Руденко. 9 .5 5  — «Башкир
ский мед». Документальный 
фильм. 1 0 .1 0  — «Прага в год 
чешской музыки». 1 1 .00  — «В 
гостях у сказки». «Карлик- 
нос». 1 2 .5 0  —  «К  40-летию 
Победы». Киноэпопея «Великая 
О течественная». Фильм 5-й| 
«Н а восток». Фильм 6-й. «Вой
на в Арктике». 1 4 .3 0  — «Рас
сказы ваю т наши корреспонден- 
денты». 1 5 .0 0  —  «Очевидное
—  невероятное». 1 6 .0 0  — Чем
пионат С С С Р по футболу. «Зе
нит» —  «Ф акел». * 2-й тайм.
1 6 .4 5  — «Радуга». Народные 
танцы». (А лжир). 1 7 .0 5  — 
Программа Карагандинской 
студии телевидения. 18..05 — 
На V III зимней Спартакиаде 
народов Р С Ф С Р . Горнолыжный 
спорт. 1 8 .5 5  — «Выдающиеся 
советские композиторы —  лау
реаты Ленинской премии'>. 
Д . Д . Ш остакович. 7-я симфо
ния. 2 0 .0 0  —  «Спокойной но
чи. малыш и!». 2 0 .1 5  —  «Мир 
и молодеж ь». 2 0 .5 0  —  «Сва- 
нетия зимой». Док. фильм.
2 1 .0 0  —  «Врем я» 2 1 .3 5  — 
«Портниха» женится». Худ. 
фильм. (Ч С С Р).

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

БЕЛ ЯЕВСК О И  
Нине Ивановне.

П оздравляем с  70-летием! 
Ж елаем крепкого здоровья, 
счастья и долголетня.

Коллектив Тотеиского 
маслозавода.

Люба САБИНСКАЯ  
н Ваня СИДОРОВ!

Поздравляем с  законным 
браком! Пусть приходит в ваш 
дом счастья чистого свет, пусть 
всегда будут в  нем радость, 
мир и совет.

Администрация, партком, 
профком и комитет 

комсомола совхоза 
«Погореловский».

КИ Н О ТЕАТР «О К ТЯ БРЬ»
”  БОЛЬШ ОЙ ЗАЛ

2 — 3  марта —  новый цвет
ной художественный фильм 
«Особое позразделенне». Сеан
сы : в 1 7  (детский), 19  (удл.), 
21 - 10.

М АЛЫ Й ЗА Л
2  марта —  художественный 

фильм «Тайна черных дроз
дов». Сеансы: в  17 (детский), 
19 , 2 1 -1 0 .

Совхоз «Север» извещает об 
изменениях в приемке скота от 
населения. Приемка будет про
изводиться: свиней —  5  мар* 
та, крупного рогатого скота — 
1 5  марта, овец —  3 0  марта.

Заготконтора райпотребсою
за  6  марта будет принимать 
крупный рогатый скот и сви 
ней на мясокомбинате.

Коллектив работников и 
учащихся СПТУ-47 выражает 
глубокое соболезнование Бряз- 
гннон Таисии Михайловне и 
детям по поводу безвременной 
смерти мужа и отца 

БРЯЗГИНА 
Капитона Николаевича.

Коллектив работников Ми
хайловского лесопункта выра
жает глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу 
смерти

МАЛЬЦЕВОЙ 
Клавдии Осиповны.

Коллектив Тотемского РОВД 
выражает глубокое соболезно
вание родным и близким по 
поводу безвременной смерти 

МАРАКОВА 
Александра Михайловича.

Исполком Вожбальсхого 
сельского Совета народных де
путатов выражает глубокое 
соболезнование Мараковой Мэ
рин Федоровне и детям по по
воду безвременной смерти ну- 
жа и отца

МАРАКОВА 
Александра Михайловича.

Газета выходят по вторникам, 
четвергам н субботам
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